



Tagesprogramm zur Friedenswanderung Frankfurt Niederrad - Egelsbach

Station 1

9.30 Uhr Beginn der Wanderung ab Naturfreundehaus Niederrad zum Flughafen ehemalige Air Base (Luftbrückendenkmal).

Der Flughafen Frankfurt Rhein/Main entstand in den 1930er Jahren als Ersatz für den zu klein werdenden Flughafen Frankfurt-Rebstock. Im Zweiten Weltkrieg diente er der Luftwaffe. 1945 wurde er von US-Truppen besetzt, die hier die Rhein-Main Air Base der US Air Force einrichteten. 1948/49 spielte Rhein/Main bei der Berliner Luftbrücke eine wichtige Rolle und diente auch in den Folgejahren als wichtige Logistik-Drehscheibe der US-Truppen in Deutschland und Europa. Im Jahr 2005 wurde die Air Base geschlossen und das Gelände wird für den weiteren Ausbau des Flughafens genutzt.



Station 2

Ankunft 12.00 Uhr—13.30 Uhr mit Mittagsrast und Vortrag von Cornelia Rühlig an der Gedenkstätte Mörfelden-Waldorf.

Im Sommer 1944 wurde im südhessischen Waldorf ein Außenlager des KZ Natzweiler-Struthof eingerichtet. Die Insassen, 1.700 ungarische Jüdinnen, die aus Auschwitz überstellt worden waren, mussten auf dem nahegelegenen Flugplatz Rollbahnen herrichten. Viele der teils sehr jungen Frauen erkrankten, mindestens 60 von ihnen starben. Das Lager wurde bereits im November 1944 wieder aufgelöst. Die Häftlinge wurden in das KZ Ravensbrück transportiert. Dies haben nur etwa 330 Frauen überlebt.



Station 3

Waldorf- Richtung Egelsbach im Wald

Befindet sich die Transmitter Facility. Sie ist eine Kommunikations- und SIGINT-Station der USA in einer Waldlichtung. Besitzer des Geländes ist das Wiesbadener Hauptquartier der US-Landstreitkräfte in Europa (7. US-Armee). Das Gelände wird seit Ende des Zweiten Weltkriegs von den US-Streitkräften genutzt. Auf einer ca. 30 Hektar großen Freifläche stehen neben den Antennenanlagen Betriebsgebäude. Bewacht wird das Gelände von der US-amerikanischen Militärpolizei und lokalen Wachdiensten. Das Gelände ist durch Stacheldraht und einen Zaun geschützt. Eine Sprecherin der US-Landstreitkräfte in Europa sagte zum Zweck der Anlage gegenüber einer Lokalzeitung 2011: „Die Anlage wird vom US-Verteidigungsministerium betrieben. Sie dient der Führung und Steuerung der Kommunikation im militärischen Einsatzgebiet.“



Station 4

Ankunft gegen 17.00 Uhr Naturfreundehaus Egelsbach

Wir wollen den Abend gemeinsam und gesellig auf dem Gelände verbringen. Bei Interesse kann die Dokumentation: „Die Rollbahn“ gezeigt werden. Ansonsten Ausklang des Tages mit gemeinsamen Abendessen.

Am Folgetag geht die Wanderung weiter nach Darmstadt.

